



学校だより

令和4年9月1日(木)

大田区立羽田小学校

校長 笹間 伸也

学校だより 第5号

ホームページ [http:// haneda-es.ota-school.ed.jp/](http://haneda-es.ota-school.ed.jp/)



「当たり前の言葉」

教務主任 鈴木 勉

長い夏休みが終わり、羽田小学校に子どもたちの元気な声が戻ってきました。感染症拡大防止の影響もあり、外出等を控えていただいたご家庭もあったことと思います。それでも、子どもたちはラジオ体操や夏休みわくわくスクールなど様々なことに参加し、充実した日々を送ることができたのではないのでしょうか。子どもたちの笑顔からも楽しかった夏休みの様子が伝わってきます。これらの行事では、異学年同士の様々な出会いとふれあいがあり、さらに、運営には多くの大人の方々が携わっていたことを忘れてはなりません。

私が日々子どもたちに大切にしてほしいと指導している言葉に「ありがとう」と「ごめんなさい」があります。この言葉ですが「何かに感謝をする言葉」「間違ったことをしてしまったら言う言葉」だということは、誰もが分かっているものです。しかし、子どもから大人になるにつれ、また、身近な人になるほど、「当たり前だから」と言葉にしないことが増えているように感じます。夏休みわくわくスクールに参加していた子どもたちの中には、講座が終わった後に自然と「ありがとうございました」という声が出た子どもがいました。本年度、校長の掲げた学校経営方針の中に「挨拶を自らできる力(気持ちと実践力)の醸成」があります。この目標を具現化するためには「自分の思いを言葉に出す」こともそうですが「思いをもつ」という根本的なものが必要になってくると思います。

子どもたちに「ありがとうございます?」や「ごめんなさいでしょ!」と言って、「どういう時に感謝の思いをもつのか」や「どういう時に謝らなければならないのか」を教えることも大事ですが、周りの大人が実践している姿を見せることも大事だと考えています。私自身、これからも日々子どもたちに「ありがとう」「ごめんなさい」を言う姿勢を大事していこうと思います。それぞれのご家庭でも、ぜひ家族同士の温かい言葉かけを大事にしていだけたらと思います。

行事の様子から



6月30日 4年社会科見学
東京都のごみ最終処分場である中央防波堤や、
がすてなーに(ガスの科学館)を見学しました。



7月8日 縦割り班わくわくイベント
縦割り班で、ミニゲームを楽しみました。



7月13日 1, 2年生とうもろこし皮むき体験
全校分の給食に出されるとうもろこしです。ひげ
(めばな)の様子もじっくり観察しました。



9月の行事予定

1	木	始業式
2	金	給食始 お楽しみ集会 委員会 とうぶ移動教室保護者説明会 (6年)
3	土	
4	日	
5	月	計測 (5・6年)
6	火	計測 (3・4年)
7	水	計測 (1・2年) 漢字ウィーク始
8	木	サポートルーム2学期指導始
9	金	全校朝会 水泳指導終 水泳時間割終 クラブ
10	土	土曜授業日 特別時程 安全指導 羽田っ子塾
11	日	
12	月	とびはぜクラブ干潟観察 (3年・延期分)
13	火	避難訓練 (不審者)
14	水	大田区漢字検定 水道キャラバン (4年)
15	木	
16	金	おすすめ本タイム 羽田っ子タイム クラブ
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	
21	水	3年1組校内研究授業
22	木	
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	サポートルーム校内研究授業
29	木	
30	金	全校朝会 クラブ



土曜授業・羽田っ子塾

羽田小学校では、毎月1回の土曜授業を行っています。基本的に給食無しの3時間授業です。

また、帰りの会終了後の4校時に算数の補習教室である「羽田っ子塾」が行われる月もあります。担任が対象児童の保護者に事前に実施のお知らせを配布します。音楽や図工などの専科教員やサポートルームの教員も補助に入り、学習の定着を図ります。

○日にち：9月10日(土)

第1回大田区小学生漢字検定のお知らせ

○日にち：9月14日(水)

漢字検定では80点を合格とし、認定書を交付いたします。日頃の学習の成果が発揮できますよう、ご家庭でもご支援をお願いいたします。

<校内研究授業のお知らせ>

羽田小学校は東京都人権尊重教育推進校として、今年度は

**「関わり合い、認め合い、未来を拓く子供の育成」
～自分も相手も大切にする**

言語能力を育成するための指導の工夫～

を主題として研究を進めます。

7月には、6年1組にて特別の教科道徳の研究授業を行いました。9月は、21日(水)に3年1組にて特別の教科道徳、28日(水)にサポートルームにて研究授業を行います。

感染予防の観点から、今年度も保護者の参観はできませんが、授業の様子等はホームページにて紹介していきたいと思っております。

また、研究授業に加えて、語彙力を高めるために教員による月1回の「おすすめ本タイム」の取り組みも始めました。こちらも、ホームページにて様子を紹介していきますので、ご覧ください。

120周年記念キャラクター募集のお知らせ

来年度は羽田小学校開校120周年です。児童・保護者・地域・教職員の皆で素敵なお祝いの年にしたいと考えています。つきましては、周年行事の様々な場面で活用される羽田小のマスコットキャラクターを募集します。詳細は別紙をご覧ください。羽田小学校の良さが伝わる素敵なキャラクターになるように、ご家族でもぜひアイデアを出してください。

